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14  июля в  Санкт-
Петербурге завершил-
ся  VIII корпоративный 
чемпионат профессио-
нального мастерства 
«Молодые профессио-
налы Роскосмоса-2023», 
который является одним 
из  важнейших событий 
в  области повышения 
престижа инженерных 
специальности и рабочих 
профессий. Токарь цеха 
№  28  Александр Рыба-
ков и ведущий инженер-
конструктор отдела 
№  262  Михаил Калугин 
в  своих компетенциях 
завоевали золотую и се-
ребряную медали.

Более 700 профессиона-
лов предприятий Госкор-
порации со  всей страны 

в  течение недели состя-
зались в 27 компетенциях. 
В  этом году Златмаш на-
правил на  чемпионат са-
мую большую делегацию 
за  всю историю своего 
участия в  этом мероприя-
тии. В состав нашей коман-
ды в  качестве участников 
соревнований и  экспер-
тов вошли 12  заводчан: 
оператор-фрезеровщик 
станков с ПУ цеха № 6 Иван 
Зубов и ведущий инженер-
программист отдела 
№  234  Ольга Семенова 
(компетенция «Фрезерные 
работы на  станках с  ПУ»), 
токарь цеха №  28  Алек-
сандр Рыбаков и начальник 
группы отдела № 234 Алек-
сандр Полевщуков (ком-
петенция «Станочник 
широкого профиля»), на-
чальник лаборатории цеха 
№  13  Юлия Павлова и  на-

чальник лаборатории отде-
ла № 244 Тамара Гурьевская 
(компетенция «Лаборатор-
ный химический анализ»), 
инженер-технолог отде-
ла №  298  Дарья Тиунова 
и  начальник лаборатории 
Ксения Гусинская (ком-
петенция «Неразрушаю-
щий контроль»), ведущий 
инженер-конструктор от-
дела №  262  Михаил Калу-
гин и  главный специалист 
отдела №  232  Анаста-
сия  Львова (компетен-
ция «Инженерный дизайн 
CAD»), начальник сектора 
отдела № 208 Максим Ерма-
кович и  начальник отдела 
№ 208 Людмила Нестерова 
(компетенция «Рекрутинг»). 
В роли тим-лидера сборной 
в этом году выступила ве-
дущий специалист отдела 
№ 208 Наталья Письменная.

И учились, 
и трудились

По традиции соревнова-
тельному этапу чемпиона-
та предшествовала двух-
дневная насыщенная об-
разовательная программа. 
В  первый день состоялась 
командная сессия «Решения 
будущего», в рамках которой 
участникам необходимо 
было создать концепцию 
детского лагеря, способству-
ющую повышению интереса 
школьников к работе в кос-
мической отрасли. На  сле-
дующий день прошел второй 
этап образовательной про-
граммы «Одна команда  — 
одна цель». С приветствен-
ным словом к  участникам 
чемпионата обратился эки-
паж Международной косми-
ческой станции: космонавты 
Сергей Прокопьев, Андрей 
Федяев и Дмитрий Петелин. 
Также специалисты приняли 

Знай наших!

Вернулись с победой!

Под контролем 
Юрий Борисов принял участие 

в  открытии российского ком-
плекса обнаружения и контроля 
космического мусора в ЮАР.

Российский оптико-электронный комплекс обнаружения 
и измерения параметров движения космического мусора 
начал свою работу в Хартебистхуке на территории Центра 
управления полетами Южно-Африканского национального 
космического агентства SANSA.

В церемонии открытия приняла участие делегация Го-
скорпорации «Роскосмос» во главе с генеральным дирек-
тором Юрием Борисовым, который напомнил, что шесть лет 
назад практически в этом же месте был реализован проект 
по размещению квантово-оптической станции с беззапро-
сной измерительной системой, работа которой позволяет 
существенно увеличить точность навигационного сигнала 
российской глобальной спутниковой системы ГЛОНАСС.

«Нынешний проект не менее важен. Тот «взрывной» рост 
количества участников космической деятельности, количе-
ства многоспутниковых группировок, который мы наблюда-
ем, приводит к росту угроз столкновения с действующими 
космическими аппаратами и элементами космического му-
сора», — сказал Юрий Борисов.

Только в  2022  году российские системы мониторинга 
околоземного пространства выявили более 600 нарушений 
четырехкилометровой зоны безопасности Международной 
космической станции, а также более 16 тысяч случаев опас-
ных прохождений объектов космического мусора рядом 
с  сопровождаемыми спутниками. Поэтому необходимо 
расширять сеть станций мониторинга околоземного про-
странства, добиваясь реально глобального покрытия, тем 
самым повышая безопасность и устойчивость космической 
деятельности, отметил глава Роскосмоса.

В настоящее время Роскосмос активно продвигает на меж-
дународном уровне, в том числе в формате БРИКС, проект 
«Млечный путь», который призван парировать угрозы, исходя-
щие как от космического мусора, так и от астероидов и комет.

«Одним из сегментов этой сети является наша нынеш-
няя станция, благодаря которой ЮАР станет полноправным 
членом международной команды, обладающей реальными 
средствами борьбы с  техногенным загрязнением космо-
са», — заявил Юрий Борисов.

Кроме того, в  ходе состоявшихся в  воскресенье пере-
говоров Юрия Борисова с  исполнительным директором 
Южно-Африканского национального космического агент-
ства Хумбулани Мудау, стороны договорились о том, что 
Россия и ЮАР предложат на заседании совместного коми-
тета в  области сотрудничества по  космосу стран БРИКС 
организовать постоянную рабочую группу по  созданию 
совместной системы мониторинга околоземного косми-
ческого пространства. С  такой инициативой выступила 
российская сторона.

Оптико-электронный комплекс обнаружения и измерения 
параметров движения космического мусора в ЮАР стал вто-
рым из четырех специализированных оптико-электронных 
комплексов, создаваемых для Автоматизированной систе-
мы предупреждения об опасных ситуациях в околоземном 
космическом пространстве (АСПОС ОКП). Основная цель 
этой системы — выявление опасных сближений действу-
ющих космических аппаратов с объектами космического 
мусора и сопровождение таких объектов, в том числе схо-
дящих с орбиты и попадающих в атмосферу Земли.

Открытие нового комплекса расширило взаимодействие 
Российской Федерации со странами БРИКС в космической 
сфере, а также международное сотрудничество в сфере обе-
спечения безопасности космической деятельности в рамках 
глобальной повестки Комитета ООН по использованию кос-
мического пространства в мирных целях и Межагентского 
координационного комитета по космическому мусору.

Подробности — на официальном сайте 
http://www.roscosmos.ru/ Михаил Калугин Александр Рыбаков
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участие в панельной дискус-
сии «Цель  — выше звезд!», 
где главным спикером стал 
кос мо навт-ис пы та тель, член 
отряда космонавтов Ро-
скосмоса Сергей Корсаков. 
Завершилось мероприятие 
тренингом «Будь в ресурсе!».

После стартовала подго-
товительная работа на пло-
щадках по  компетенциям 
с  экс пер та ми-ком пат рио та-
ми и  участниками. Первые 
следили за установкой тре-
буемого программного обе-
спечения, утверждали кон-
курсные задания и критерии 
оценивания, вторые прове-
ряли свои рабочие места, 
инструменты, знакомились 
с конкурсными заданиями.

Преодолевая 
сложности

И, наконец, начались на-
пряженные соревнователь-
ные дни. В  состав нашей 
команды входили как опыт-
ные участники, так и нович-

ки. Последним пришлось 
непросто. По словам Дарьи 
Тиуновой (отдел №  298), 
в первый же день она стол-
кнулась с  трудностями: со-
гласно заданию, ей требо-
валось осуществить визу-
альный контроль, а в своей 
работе данный метод ана-
лиза она никогда прежде 
не использовала.

— Пришлось применять 
теорию на практике, — вспо-
минает заводчанка. — Мне 
очень повезло с соперниками 
по  компетенции. Мы стара-
лись помогать друг другу, об-
суждали сложные моменты, 
делились опытом. И  у  меня 
все стало получаться.

Без сложностей не  обо-
шлось и у Михаила Калугина 
(отдел №  262). В  процессе 
выполнения задания он по-
нял, что допустил ошибку 
в одном из модулей, и ему 
пришлось вернуться к нему, 
чтобы внести исправления, 
в результате чего было за-
трачено лишнее время.

— По завершении сорев-
новательных дней мои про-

гнозы насчет собственных 
результатов были неутеши-
тельными, — признается Ми-
хаил. — Надеялся попасть 
хотя бы в десятку.

Однако эксперты высоко 
оценили работу заводча-
нина. Несмотря на  то, что 
Михаил набрал больше всех 
баллов среди участников 
соревнования по своей ком-
петенции, по правилам под-

счета, действующим на чем-
пионате, его результат со-
ответствовал серебряной 
медали. Но  «серебро» это 
получилось с  ярким золо-
тым отливом.

Другой наш победитель 
Александр Рыбаков (цех 
№ 28) в рамках своего кон-
курсного задания изготав-
ливал два комплекта дета-
лей, которые должны были 
собираться между собой. 
Работа шла на  токарном 
и фрезерном станках.

— Основная сложность 
заключалась в  том, что 
заготовка была сделана 
из  нержавеющей стали, 
а  это очень своеобразный 
материал, — рассказывает 
Александр. — Работа с ним 
требует определенных на-
выков. К  тому  же, надо 
было успеть изготовить де-
тали в установленное время 
на незнакомом оборудова-
нии и под пристальным на-
блюдением экспертов.

По результатам соревно-
вания Александр занял пер-
вое место и вместе со своим 
соперником из  ПАО «РКК 
«Энергия» стал золотым 
медалистом чемпионата 
в своей компетенции.

Говорили о важном
Пока длилась соревнова-

тельная программа, и. о. ди-
ректора по персоналу и со-
циальной политике Сергей 
Семёнов участвовал в дело-
вой программе чемпионата, 
на  которой обсуждались 
такие важные инструменты 
развития кадрового потен-
циала как профориентация 
и  наставничество. По  ито-
гам работы были сформи-
рованы детализированные 

тезисы и  структура отрас-
левых методических реко-
мендаций по  реализации 
профориентационной дея-
тельности, а  также проект 
положения по  наставниче-
ству для дальнейшего пред-
ставления в Госкорпорацию 
«Роскосмос».

— Высокие результаты 
команды АО «Златмаш» 
очень значимы и ценны, по-
скольку в этом чемпионате 
состязаются лучшие моло-
дые специалисты ракетно-
космической отрасли, — 
резюмировал Сергей Ген-
надьевич. — Участие, а  тем 
более победа в  конкурсе 
профессионального мастер-
ства такого уровня,  — это 
мощный рывок в  профес-
сиональном развитии. Уве-
рен, что все члены нашей 
сборной будут использовать 
полученный на чемпионате 
опыт в  своей ежедневной 
работе для достижения вы-
соких производственных 
результатов.

Поздравляем победите-
лей и всех участников и же-
лаем дальнейших успехов 
в  развитии своих профес-
сиональных компетенций!

Елена ПОТАПОВА

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Знай наших!

Вернулись с победой!

Холодам навстречу
Специалисты АО «Златмаш» готовят 

жилой район к осенне-зимнему отопи-
тельному сезону.

На первоначальном этапе работ было от-
ключено горячее водоснабжение «Верхней 
зоны». В соответствии с производственной 
программой предприятия, заводчане заня-
лись капитальным ремонтом тепловой сети 
на  участке ул. Чкалова, 2 — Мичурина, 1. 
Предварительно с согласования с госслуж-
бами был организован объезд автотран-
спорта через улицу Горького по Тульской, 
установлены соответствующие знаки, 
и  только потом было вскрыто дорожное 
полотно.

— Сам по  себе участок очень изношен, 
поэтому зимой часто случались порывы 
на  теплосети, дома постоянно подтапли-
вались, было много обращений от  жите-
лей, — рассказывает заместитель главного 
энергетика Денис Чернышов. — Ремонт 
этого участка мы запланировали заранее, 
поскольку от  этого трубопровода запита-
на часть многоквартирных домов «Верхней 
зоны», частный сектор и центр помощи де-
тям «Алые паруса». Только представьте, 
если трубопровод лопнет зимой, — большое 
число потребителей останется в холода без 
отопления!

Как отмечают работники АО «Златмаш», 
замена труб под дорогой  — очень трудо-
емкая работа. На  проезжей части могут 
случаться разные ситуации, которые необ-
ходимо держать на  постоянном контроле 
(особенно, в  ночное время). Кроме того, 
большую трудность составляло и то, что все 
коммуникации (газ, электричество) были за-
вязаны с теплотрассой, и при производстве 
работ нужно было не допустить их повреж-
дения. Но, несмотря на все трудности, рабо-
ты по замене 200 метров трубы диаметром 
159 мм, а также запорной арматуры были 
проведены точно в установленный срок.

По окончании работ заводские энер-
гетики переместились на  улицу Тургене-
ва. Здесь рядом со  зданием кардиологии 
необходимо было заменить 100  метров 

трубы диаметром 426 мм. Как и во время 
работ на «Верхней зоне», здесь перекрыли 
дорогу, установили знаки, вскрыли дорож-
ное полотно, оперативно заменили трубу, 
а после — положили новый асфальт. На оче-
реди — замена труб в «Нижней зоне», вдоль 
улицы Островского. И эта работа тоже будет 
успешно завершена!

— Хочется сказать огромное спасибо 
слесарям, сварщикам, инженерам цеха 
№ 19 за добросовестный труд, за приложен-
ные старания и силы, а главное — за превос-
ходный результат! Большое спасибо цеху 
№ 7, который всегда обеспечивает нас всей 
необходимой техникой, и  отделу снабже-
ния  — за  качественные и  всегда вовремя 
доставленные материалы для производства 
работ, — говорит Денис Чернышов. — Бла-
годаря им, жители района могут по досто-
инству оценить конечный результат наших 
трудов.

Как отмечают специалисты АО «Златмаш», 
в целом коммуникации в районе машзаво-
да изношенные, но в современных условиях 
златмашевцы делают все возможное, чтобы 
жители получали качественные ресурсы 
и не страдали от аварий в зимний период. 
Кроме того, к этому отопительному периоду 
и управляющие компании в районе готовятся 
основательно. В  каждом доме проводятся 
промывка и опрессовка внутридомовых си-
стем отопления и горячего водоснабжения, 
заменяются изношенная запорная армату-
ра и  трубопроводы. При промывке сейчас 
применяются современные и эффективные 
методы. Помимо промывки «противото-
ком» из обратки в подачу, осуществляется 
гидропневматическая промывка с примене-
нием специального оборудования для пода-
чи сжатого воздуха в систему, заполненную 
водой. А некоторые управляющие компании 
проводят и химическую промывку различны-
ми реагентами. При этом достигается пол-
ное осветление воды, вымывается вся грязь 
и отложения в трубопроводах, что позволяет 
подавать коммунальные ресурсы более вы-
сокого качества.

Сергей ЕЖОВ

В одной команде

И удивили, и накормили!
Златоустовский маши-

ностроительный завод 
стал участником шесто-
го по счету Бушуевского 
фестиваля, который про-
шел в минувшие выход-
ные на  площадке перед 
торговым комплексом 
«Тарелка».

Ежегодно единственный 
в мире фестиваль украшен-
ного холодного оружия со-
бирает в Златоусте лучших 
мас т ер ов-ору жейников 
страны, именитых кузнецов, 
ремесленников и артистов. 
В качестве участников кро-
ме оружейников пригла-
шаются и  промышленные 
предприятия. Второй год 
подряд в  рамках фести-
валя демонстрирует свою 
продукцию и АО «Златмаш». 
В  экспозиции предприятия 
были представлены элек-
троплиты «Мечта» и «Злата» 
(в  том числе, в  новых цве-
товых исполнениях), ради-
аторы отопления «Термал», 
пневматический пистолет 
«ТиРэкс».

В этом году коллектив 
отдела продаж №  218  по-
рядком удивил гостей фе-
стиваля оригинальной пре-
зентацией своей продук-
ции — на глазах у изумлен-
ных посетителей выставки 
они жарили блины, пекли 
румяные булочки, угощали 
чаем. А  заодно и  наглядно 
демонстрировали работу 
бытовых плит производства 
АО «Златмаш». Как говорит-
ся, показывали продукцию 
в  деле: начальник бюро 
сервисного обслуживания 
Виктория Котова и ведущий 
экономист по сбыту Вален-
тина Чехлаевская пекли 
блины, главный специалист 
по гражданской продукции 
Сергей Жиляков дежурил 
у  духовки с  выпечкой, на-
чальник отдела продаж 
№ 218 Елена Зубачева, на-
чальник бюро по продажам 
стрелкового оружия Вадим 
Асташин, и. о. начальни-
ка бюро маркетинга Еле-
на Назарова, специалист 
по маркетингу Ксения Кон-
драшова и ведущий эконо-
мист по  сбыту алюминие-
вого профиля Александр 
Плечев встречали гостей 
и  рассказывали о  продук-
ции. Отдельную благодар-
ность коллектив отдела 
№ 218 выражает грузчикам 
из  бюро логистики и  цеху 
№  7, на  плечи которых 
легла транспортировка 

продукции и  погрузочно-
разгрузочные работы.

Выставку посетило мно-
жество златоуствоцев 
и гостей города. Интересо-
вались продукцией, удив-
лялись соотношению цены 
и  качества, желали пред-
приятию процветания. Два 
дня пролетели как один миг, 
но специалисты отдела про-
даж № 218 остались очень 
довольны такими позитив-
ными, добрыми и почти се-

мейными выходными в кру-
гу коллег.

В завершение фестиваля 
представителям АО «Злат-
маш» было вручено Благо-
дарственное письмо на имя 
генерального директора 
предприятия Антона Лоба-
нова от главы округа Макси-
ма Пекарского за активное 
участие в проведении и ор-
ганизации фестиваля.

Юлия ГАЛКИНА

Замена труб на ул. Тургенева

Дарья Тиунова
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Вопросы для анонимного 
анкетирования заводчан

(допускается выбор нескольких вариантов ответа)
1. Подразделение, в котором Вы работаете? № 

2. Ваш пол  Женский  Мужской

3. Ваш возраст?  18–30  31–45  46 и старше

4. Ваша категория?  Руководитель  Рабочий  Специалист

5. Какой источник информации вы используете для получения новостей о деятельности 
предприятия?

 Газета «Трудовая честь»  Объявления 
руководства, 
разговоры коллег

 Не интересуюсь новостями 
о деятельности предприятия

 Официальная группа 
АО «Зламаш» ВКонтакте

 Внешние СМИ  Сайт АО «Златмаш»

 Заводское радио  Все перечисленные  Свой вариант (указать)

6. Публикации какой тематики вызывают у вас наибольший интерес?

 Материалы о производстве  Публикации, посвященные 
профориентационным, культурно-
массовым и спортивным мероприятиям

 Статьи о сегодняшних работниках  Исторические материалы
 Интервью первых лиц  Статьи о ветеранах
 Свой вариант (указать)

7. Подписаны ли вы на официальную группу АО «Златмаш» Вконтакте?

 Да  Нет 

8. Как вы оцениваете доступность газеты «Трудовая честь»?

 Не испытываю проблем с получением 
свежего номера газеты

 Время от времени не успеваю 
взять свежий номер газеты

 Часто не могу получить 
свежий номер газеты

 Вообще не могу получить 
свежий номер газеты

9. Как вы оцениваете дизайн газеты?

 Хорошо  Средне  Плохо
 Скорее хорошо  Скорее плохо

10. Как вы оцениваете фотоиллюстрации материалов в газете?

 Хорошо  Средне  Плохо
 Скорее хорошо  Скорее плохо

11. Какая рубрика в газете «Трудовая честь» вызывает у вас наибольший интерес?

 Новости Роскосмоса  «Дела молодых» — рубрика, 
посвященная заводской молодежи 

 «Знай наших!» — рубрика, 
посвященная достижениям 
сотрудников АО «Златмаш»

 «В одной команде» — рубрика, 
посвященная взаимодействию 
предприятия с образовательными 
и прочими организациями

В течение всего творче-
ского сезона заведующая 
музеем АО «Златмаш» 
во Дворце культуры «По-
беда» Ольга Жмаева го-
степриимно принимала 
посетителей самого раз-
ного возраста. Не только 
воспитанники детских 
садов, школьники, сту-
денты и  представители 
заводской молодежи 
с  удовольствием прихо-
дят на интересные встре-
чи и экскурсии, но и сами 
ветераны АО «Златмаш» 
время от времени загля-
дывают сюда — освежить 
в  памяти былое, чтобы 
было, чем поделиться 
с детьми и внуками.

Трудовое прошлое — это 
то, чем особенно гордятся 
представители старшего 
поколения машинострои-
телей. И им есть, о чем рас-
сказать. Так, один из посе-
тителей музея  — Николай 
Егорович Романенко, ве-
теран АО «Златмаш», быв-
ший начальник пулеметно-
го производства поведал 
о  становлении на  заводе 
по  заданию правительства 
производства танкового пу-
лемета Калашникова.

Начало положено
Почти 40 лет проработал 

Николай Егорович на заво-
де — пришел на  практику 
студентом, и  сразу решил 
остаться трудиться в  кон-
структорском бюро. Когда 
в  60-х началось станов-
ление, реформирование 
и  развитие советских Воо-
руженных сил, правитель-
ством было принято реше-
ние о  серийном выпуске 
пулемета Калашникова тан-
кового (ПКТ) на Златоустов-
ском машиностроительном 
заводе, так как на  других 
предприятиях уже не  хва-
тало мощностей.

— Здесь еще помнили, что 
такое пулемет, да и  один 
из  цехов продолжал изго-
тавливать запчасти к  пу-
леметам, которые выпу-
скались во  время Великой 
Отечественной войны и по-
сле нее, — рассказывает Ни-
колай Егорович. — Надо от-
метить, что развернуть мас-
совое производство нового 
изделия — сложная задача. 
Заводу предстояло выпол-
нить огромную работу и по-
нести значительные матери-
альные затраты. Начальни-
ком нового производства 
был назначен Иван Петро-
вич Писеуков. О подготовке 
производства он знал все 
досконально и  практиче-
ски управлял несколькими 
цехами. Основным досто-
инством его было умение 

подбирать людей в  коман-
ду и  руководить ими. Вку-
пе с твердостью характера 
и  целеустремленностью 
это всегда обеспечивало 
выполнение поставленных 
задач.

Подбирая себе замести-
теля, начальник нового 
производства остановился 
на Николае Романенко. Всю 
организационную и работу 
с  кадрами И. П. Писеуков 
взял на себя, а на молодого 
зама возложил технические 
вопросы.

Начались тяжелые будни. 
Со всех сторон шла оснаст-
ка, завозилось оборудо-
вание, которое надо было 
запускать, опробовать, от-
лаживать технологические 
операции. Необходимо 
было и  учить самих рабо-
чих — в основном, это были 
женщины с  улицы и  швеи 
со швейной фабрики.

— Одновременно с  соз-
данием производственно-
го отдела были созданы 
конструкторский и  техно-
логический отделы ПКТ 
с  подчинением главному 
инженеру. Однако оказа-
лось, что скорость прохож-
дения технических решений 
не  соответствует задачам 
по освоению пулемета. На-
бравшись смелости, я при-
шел к  главному инженеру 
В. П. Котельникову с проек-
том приказа о  переподчи-
нении этих отделов нам. Он 
понял наши доводы, согла-
сился, да еще к должности 
начальника производства 
добавил: «Помощник глав-
ного инженера с  довольно 
широкими правами».

Работой жили
— Весь день мы кру-

жили как белки в  колесе, 
а  в 18  часов начинались 
длительные совещания. 
Раньше десяти вечера я до-
мой никогда не  приходил. 
Вспоминаю сейчас это вре-
мя и удивляюсь, как хвата-
ло энергии на все, и как это 
море вопросов, размеров, 
деталей, номеров оснастки, 
всяческих расчетов и имен 
умещалось в голове? И ведь 
каждый день все это меня-
лось, пополнялось. Не про-
шло и двух месяцев с  того 
момента, как был «заложен 
первый камень» нового 
производства, как все чаще 
стал назревать вопрос: ког-
да будет первый пулемет?,— 
вспоминает Николай Егоро-
вич. — Тогда пришлось со-
ставить график. Я его сделал 
в форме небольшой книжки 
с  возможностью отмечать 
продвижение по запуску де-
талей и выпуску новой про-
дукции. Это было очень на-
глядно. На  столе министра 
общего машиностроения, 
на  особом контроле кото-

рого находился проект, он 
ежедневно закрашивался. 
Так, почти через год после 
запуска нового производ-
ства, в  мае 1968  года, мы 
собрали 25  пулеметов. За-
слуга этого была общей  — 
от  слесарей, станочников, 
мастеров, технологов, кон-
структоров и  руководите-
лей до парткома и завкома. 
Партком держал освоение 
ПКТ под контролем, а  за-
вком проф союза выделял 
средства на  соревнования 
участков по  выполнению 
графиков.

«Пулеметчики» — 
особая каста

В 1976  году пулеметное 
производство возглавил сам 
Николай Романенко. Моло-
дой, активный, инициатив-
ный, любящий свое дело 
и видящий, к  чему идет, — 
он внес много предложений, 
способствовавших скорому 
становлению на заводе но-
вого производства. Благо-
даря всем этим качествам, 
а также обоснованной сме-
лости предлагать и  делом 
доказывать правильность 
хода мыслей, производство 
достаточно быстро «поста-
вили на ноги».

«Пулеметчики» (так Нико-
лай Егорович называет за-
водчан, трудившихся на пу-
леметном производстве) 
всегда гордились тем, что 
за все годы не было ни еди-
ного срыва плана и  срока 
по какому-либо из заказов. 
Из  «пулеметчиков», по  его 
словам, вышло много из-
вестных руководителей: 
Б. Г. Афанасьев, В. П. Ильин, 
М. А. Якунин, В. В. Жданов, 
А. А. Левицкий… Все были 
молодые, энергичные, 
умные и неординарные. Эти 
слова можно отнести и к ма-
стерам, и к рабочим.

Вспоминая время освое-
ния ПКТ, Николай Романен-
ко снова проживал свою 
трудовую жизнь на заводе, 
снова испытывал гордость 
и за себя, и за людей, с ко-
торыми пришлось тесно 
работать.

— Нам удалось сделать 
многое и решить непростую 
задачу, поставленную пра-
вительством. Общая цель 
нас вдохновляла и  объ-
единяла. Мы стремились 
к  профессиональному ро-
сту, духовности, культуре, 
и детей своих воспитывали 
в этом же ключе, — отмечает 
Николай Егорович.

К слову, в АО «Златмаш» 
трудится одна из его доче-
рей — Надежда Сальникова, 
начальник отдела №  211, 
и  Николай Егорович, несо-
мненно, этим необыкновен-
но гордится.

Юлия ГАЛКИНА

Ваш подвиг в памяти храним

Люди 
дела — «пулеметчики» 

Сводка СВО

В новом звании и статусе
Штамповщику отдела 

№ 244/18 Александру 
Поздееву, исполняюще-
му свой воинский долг в 
рамках специальной во-
енной операции, за бое-
вые отличия было при-
своено звание старшего 
прапорщика.

Александр был мобили-
зован в октябре прошлого 
года. Сначала он прошел 
военную подготовку в Че-
баркуле, затем несколько 
раз менял места дислока-
ции, прежде чем в составе 
2-й гаубичной батареи ар-
тиллерийского дивизиона 
пересек границу для вы-
полнения задач СВО.

За плечами у Александра 
уже имелся боевой опыт 
— он занимался ликвида-
цией бандформирований 
на территории Северо-
Кавказского региона. В 
2005 году ему был присво-
ен статус ветерана боевых 
действий.

Воинские заслуги, ответ-
ственность и  умение вы-
полнять сложные задачи 
позволили заводчанину за-
нять должность старшины 
в  батарее. В  рамках своих 
полномочий он контроли-
рует исполнение солдатами 
и сержантами обязанностей 
военной службы, отвечает 
за  дисциплину, безопас-
ность, поддержание вну-
треннего порядка, а  также 
следит за состоянием и со-
хранностью вооружения, 

техники и другого военного 
имущества.

По признанию Алексан-
дра, с однополчанами ему 
повезло. Сплоченность и 
взаимовыручка позволяют 
им добросовестно выпол-
нять приказы командова-
ния, а в моменты отдыха 
помогают отвлечься от тя-
гот фронта и легче пережить 
разлуку с родными.

В Златоусте заводчанин 
оставил невесту Гюзалию. 
Молодые люди уже успели 
приобрести кольца и вовсю 
готовились к свадьбе, когда 
Александр получил повест-
ку. Бракосочетание при-
шлось перенести. Десять 
месяцев он провел вдали от 
дома, а в июле, наконец, вер-
нулся на побывку. 14 июля 

молодые сыграли свадьбу. 
От лица администрации и 
профсоюзного комитета  
АО «Златмаш» Александру 
и Гюзалии были вручены 
денежная сумма в размере 
50 тысяч рублей, а также 
стационарная электропли-
та «Мечта».

Уже в августе заводча-
нину предстоит вернуться 
на фронт. Дома его будут 
ждать молодая жена, мама, 
родственники, друзья и мы, 
коллеги. Желаем Алексан-
дру сил и терпения в его 
нелегком, но благородном 
деле! Пусть поддержка род-
ных и близких людей послу-
жит надежной опорой для 
новых достижений!

Елена ПОТАПОВА



Николай Егорович Романенко
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С днем рождения:
Н. С. Ионову — начальника отдела № 204
А. В. Власевнина — заместителя генерального директора 
по развитию и управлению непрофильными активами
О. В. Коковина — начальника цеха № 4
В. В. Кузнецову — директора по гражданской продукции
Е. А. Киреева — начальника отдела № 308
С. О. Чернышова  — главного архитектора-начальника 
отдела № 219
Н. В. Мазанову — начальника отдела № 249
В. И. Шемета — б/начальника участка № 70

С 10‑летием непрерывной трудовой деятельности:
А. С. Мухаметову — фрезеровщика цеха № 31
Э. В. Кисельникову  — ведущего инженера-технолога 
отдела № 234

С 15‑летием непрерывной трудовой деятельности:
С. Б. Бадретдинова  — электросварщика ручной сварки 
отдела № 244

С 20‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. А. Щербинину  — машиниста насосных установок 
цеха № 19
Т. В. Воронкову  — ведущего инженера-конструктора 
отдела № 263

С 30‑летием непрерывной трудовой деятельности:
О. А. Шустикова — водителя автомобиля цеха № 7
О. В. Никифорову — ведущего бухгалтера отдела № 206
А. В. Романец — ведущего бухгалтера отдела № 206
Т. В. Панфиленко — мастера контрольного отдела № 224
Н. М. Батурину  — испытателя электрических машин, 
аппаратов и приборов отдела № 263

С 35‑летием непрерывной трудовой деятельности:
О. П. Щелканову — лаборанта химического анализа цеха № 13
Т. А. Буртасову — распределителя работ цеха № 28
М. Н. Сдобина — слесаря механосборочных работ цеха № 29
И. З. Сучилину — ведущего инженера цеха № 69
Н. Н. Шестакову — секретаря руководителя отдела № 219
П. А. Цветова  — электросварщика ручной сварки 
отдела № 244
И. В. Устюгову — контролера покрытий отдела № 256

С 40‑летием непрерывной трудовой деятельности:
А. Р. Сибгатуллина — электромонтера по ремонту и об-
служиванию электрооборудования цеха № 14

С 45‑летием непрерывной трудовой деятельности:
В. В. Мещерякова — электромонтера по ремонту и об-
служиванию электрооборудования цеха № 14
Ю. С. Кошелева — монтажника санитарно-технических 
систем и оборудования цеха № 19
О. П. Евтееву — уборщика производственных и служебных 
помещений цеха № 28
О. М. Куропаткину — ведущего инженера-конструктора 
отдела № 235

С 50‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Ф. М. Фархиулина — водителя автомобиля цеха № 7
А. В. Рылова — мастера участка цеха № 19

Праздничные даты:
2 августа — День Воздушно-десантных войск
6 августа — День железнодорожника
12 августа — День Военно-воздушных сил
12 августа — День физкультурника
13 августа — День строителя
22 августа — День государственного флага Российской 
Федерации

Отпечатана  
в АО «Челябинский 
Дом печати»,
454080, г. Челябинск, 
Свердловский 
пр-кт, д. 60.

 «Твои люди, завод» — рубрика, 
посвященная заводчанам

 «Ваш подвиг в памяти храним» — 
рубрика, посвященная ветеранам войны, 
труженикам тыла, ветеранам труда

 «Вестник профкома»  «Физкульт-УРА!» — рубрика, посвященная 
спортивным новостям АО «Златмаш»

 Материалы, посвященные 
деятельности ДК «Победа» 
(афиши, планы мероприятий)

Ваши предложения

12. Как вы считаете, как часто должна выходить газета «Трудовая честь»?

 1 раз в месяц  2 раза в месяц — как сейчас
 1 раз в неделю

13. Что бы Вы хотели видеть в корпоративной газете? Какой информации, по Вашему 
мнению, не хватает?

14. Что бы Вы хотели изменить в репертуаре заводского радио? Ваши предложения о плей-
листе радио, какие программы Вам были бы интересны?

15. Просим Вас оценить работу службы по связям с общественностью по подготовке газеты 
«Трудовая честь Златмаш»

1 2 3 4 5

Профсоюзный блок
1. Какой источник информации вы используете для получения профсоюзных новостей?

 Рубрика «Вестник профкома» 
в газете «Трудовая честь»

 E-mail-рассылка профсоюзных новостей

 Официальная группа профсоюзного 
комитета АО «Зламаш» ВКонтакте

 Получаю информацию лично от 
представителя профсоюзного комитета

 Получаю информацию от 
своего предцехкома 

 Не интересуюсь профсоюзными 
новостями

2. Подписаны ли вы на официальную группу профкома АО «Златмаш» ВКонтакте?

 Да  Нет 

3. Какие публикации профсоюзной тематики вызывают у вас наибольший интерес?

 Отчеты о проделанной работе  Публикации, посвященные 
спортивным, культурно-массовым 
и учебным мероприятиям

 Новости о достижениях нашей 
профсоюзной организации

 Профсоюзные конкурсы

 Календарь профсоюзных мероприятий  Информация о скидках, акциях 
и привилегиях, доступных членам 
профсоюзной организации

4. Как вы оцениваете работу вашего предцехкома в плане информировании членов проф-
союза о деятельности заводской профсоюзной организации?

 Хорошо  Средне  Плохо
 Скорее хорошо  Скорее плохо


Вопросы для анонимного анкетирования заводчан

(Начало на 3-й стр.)

У лиц, деятельность которых тем 
или иным образом связана с обе-
спечением пожарной безопасности 
на  объектах защиты, возникает 
масса вопросов, касающихся пра-
вильного выполнения требований 
пожарной безопасности. Большие 
объемы и сложность нормативной 
базы не позволяют людям, не име-
ющим специальной подготовки, 
разобраться во  всех тонкостях 
системы обеспечения пожарной 
безопасности. В этом как раз могут 
помочь специалисты федерально-
го государственного пожарного 
надзора (ФГПН). Причем, совер-
шенно бесплатно.

Зачастую неправильно подобранные 
декоративно-отделочные материалы, 
неверно выполненная перепланиров-
ка влекут за  собой дополнительные 
финансовые затраты, привлечение 

к  административной ответственно-
сти, а в случае возникновения пожа-
ра — и уголовное преследование. При 
этом существует простой, бесплатный 
и надежный способ получить ответы 
на возникшие вопросы в области по-
жарной безопасности  — обратиться 
за консультацией в ФГПН.

Консультации предоставляются при 
личном обращении, по телефону, ви-
деосвязи, в письменной форме, а так-
же в ходе проведения профилактиче-
ского или контрольного (надзорного) 
мероприятия.

При получении письменного обра-
щения орган ФГПН подготовит и  на-
правит письменный ответ в  течение 
30 дней. При осуществлении консуль-
тирования соблюдается конфиденци-
альность информации. Также важно 
понимать, что информация, ставшая 
известной должностному лицу орга-
на ФГПН в  ходе консультирования, 
не  может использоваться органом 

ФГПН в  целях оценки контролируе-
мого лица по  вопросам соблюдения 
обязательных требований.

Именно благодаря своевременной 
консультации специалиста, вы сможе-
те обеспечить пожарную безопасность 
объекта, предотвратить угрозу жизни 
и здоровью работников предприятия, 
сократить расходы на обеспечение по-
жарной безопасности.

Получить консультацию в  органе 
ФГПН могут не  только должностные 
лица предприятия, но и обычные граж-
дане, по адресу: г. Миасс, ул. Ильмен-
Тау, 40, тел.: 8 (3513) 53–09–85  или 
в ГПП СПСЧ № 4 по адресу: г. Злато-
уст, пр-д. Парковый, 1, тел.: 8 (3513) 
62–67–70.

Номер «телефона доверия»: 8 (3513) 
53–26–31.

Отделение ФГПН Специального 
управления ФПС № 29 МЧС 

России, группа профилактики 
пожаров СПСЧ-4

Служба «01»

Не стесняйтесь задать вопрос 

По итогам полугодия 
В АО «Златмаш» подвели итоги по обеспечению по-

жарной безопасности за первое полугодие 2023 года.

За анализируемый период на территории предприятия 
пожаров и возгораний допущено не было.

В первом полугодии 2023  года проводились совмест-
ные проверки, в ходе которых выявлено 1632 нарушения 
требований пожарной безопасности. Наибольшее количе-
ство нарушений выявлено в цехах и отделах: № 31, № 28, 
№ 29 и № 6.

Комиссией по  вопросам гражданской обороны, защи-
ты населения и  территорий от  чрезвычайных ситуаций 
природного и  техногенного характера и  обеспечению 
пожарной безопасности (КГОЧС и  ПБ) совместно с  про-
филактическим составом СПСЧ-4 проведено 18 целевых 
проверок по различным направлениям профилактической 
работы. По их результатам было предложено к исполнению 

392 мероприятия, направленных на обеспечение пожарной 
безопасности.

На предприятии разработана целевая программа «По-
жарная безопасность АО «Златмаш» на 2020–2024 годы», 
которая включает себя общие противопожарные меро-
приятия и мероприятия предписаний Федеральной служ-
бы госпожнадзора. Процент выполнения общих мероприя-
тий целевой программы составил 33,33% (запланировано 
12 мероприятий, выполнено 4).

На обеспечение пожарной безопасности в первом полу-
годии 2023 года было затрачено более 1273 тыс. руб.: при-
водилось в порядок электрооборудование, электроосвеще-
ние, шел монтаж и ремонт систем пожарной сигнализации 
и  системы оповещения и  управления эвакуацией людей 
при пожаре, велась подготовка специалистов предприятия 
по вопросам пожарной безопасности.

Группа профилактики пожаров СПСЧ-4 
и отделение ФГПН СУ ФПС № 29

В начале июля на  ста-
дионе «Таганай» состоя-
лись спортивные состя-
зания «Веселые старты», 
приуроченные ко  Дню 
семьи, любви и верности. 
В  соревнованиях при-
няли участие заводчане 
со своими семьями.

Солнечная погода, спор-
тивный азарт и веселый дет-
ский смех задавали атмос-
феру праздника — он полу-
чился ярким, насыщенным 
и очень летним!

Все участники были по-
делены на  две группы. 
В первой — соревновались 
семьи с детьми от 5 до 8 лет, 
в  другой  — с  детьми 
от 9 до 12 лет. Тем родите-
лям, чьи детишки попали 
в разные возрастные груп-
пы, пришлось проходить 
испытания дважды. Однако 
все участники  — и  боль-
шие, и маленькие — стойко 
преодолели все пять этапов 
состязаний.

В первой возрастной 
группе призовые места рас-
пределились следующим 
образом:

I место — семья Шиховых 
(отдел № 208);

II место  — семья Карпо-
вых (отдел № 268);

III место — семья Аниси-
мовых (отдел № 249).

Во второй возрастной 
группе:

I место — семья Филато-
вых (отдел № 234);

II место  — семья Карпо-
вых (отдел № 268);

III место — семья Кравец 
(цех № 4).

Победителям вручили ме-
дали и сертификаты в мага-
зин «Спортивный дом». Все 
дети получили сладкие 
призы.

Профсоюзный комитет 
благодарит за  помощь 
в организации спортивного 
праздника Дмитрия Баха-
рева (отдел № 506) и Алену 
Омельчук (отдел № 208)!

Елена ПОТАПОВА

Вестник 
профкома

Отметили по-спортивному 


